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SISTEMA DE AGUAS

SALUD

MIGRACIÓN

CULTURA

1. Aseguró que la grandeza cultural de México y el trabajo de su pueblo, lo están convirtiendo 
en uno de los países más importantes del mundo; dijo que es de las naciones que tiene 
más ventajas competitivas para la inversión extranjera, el desarrollo y la realización de 
negocios lícitos, por lo que México va a estar entre los 10 países del mundo con mayor 
fortaleza económica.

1. Señaló que la Oficina de Atención Ciudadana, encabezada por Gabriela Romero, atiende 
a personas, comisiones o grupos que acuden a hacer sus trámites y a quienes se les 
acompaña en gestiones con dependencias del Gobierno Federal; pidió a la CONAGUA que 
revise las denuncias de abastecimiento de agua en Oaxaca.

1. Ante una denuncia de un reportero sobre corrupción en el sistema de salud del Estado 
de México, adelantó que la entidad se integrará al sistema IMSS-BIENESTAR, por lo que 
se mejorarán las instalaciones médicas, el abasto de medicamentos y el equipamiento de 

1. Destacó que su Gobierno ha cumplido con el compromiso de convertir los consulados 
en una especie de procuradurías para la defensa del migrante; aseveró que, el acoso a 
migrantes en EUA ha disminuido. Adelantó que se abrirán tres consulados en ese país, 
por lo que habrá un total de 53. Expuso que debe facilitarse la participación política de los 
migrantes porque votan muy pocos; recordó que en la reunión que tuvo con los Consejeros 
del INE, les pidió que se  les diera la facilidad de poder votar de manera electrónica.

1. Diego Prieto informó que se otorgó el visto bueno de obra en todos los tramos del Tren 
Maya; refirió que aún se trabaja en el salvamento arqueológico fuera del terraplén del la 
ruta, en obras adicionales, tareas de acopio, limpieza, clasificación, análisis de materiales, 
así como en la restauración de piezas arqueológicas. 

Detalló los avances del salvamento arqueológico durante la construcción del Tren Maya: 
se construyen 10 Centros de Atención a Visitantes, hay 27 sitios arqueológicos en el 
programa de "Mejoramiento de Zonas Arqueológicas", se construyen o mejoran 6 museos, 
entre otros. Mostró un video sobre los trabajos de rescate arqueológico que se realizan en 
la zona arqueológica de Tulum, Quintana Roo.

2. Confirmó que no puede ir a la Guelaguetza en Oaxaca, pero recomendó a la población 
asistir, porque es de las fiestas tradicionales más auténticas, con más arte y es extraordinaria.

Diego Prieto Hernández, director del INAH

La Mañanera
E N  C L A V E S
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TRANSPARENCIA

MEDIO AMBIENTE

PROTECCIÓN A TRABAJADORES

DEPORTE

1. Destacó que su Gobierno ha renegociado contratos por diversos servicios, lo que ha 
permitido distintos ahorros: de 10 mil mdp por la renta de reclusorios y de mil mdp por el 
mantenimiento de carreteras. Aseguró que están garantizados todos los medicamentos 
que se necesitan, con un ahorro de 40 mil millones de pesos.

1. Sobre la tala clandestina en el Estado de México, reiteró su confianza en la gobernadora 
electa de esa entidad, Delfina Gómez, a quien calificó como una persona honesta, con 
principios, íntegra y muy distinta a otros políticos tradicionales; dijo estar seguro de que sí 
va a cuidar los bosques del estado. Agregó que el mismo problema se tiene en la Ciudad de 
México, Morelos y Chihuahua; resaltó que gracias al Tren Maya la tala ilegal se ha detenido 
en la península de Yucatán.

2. Sobre la conservación de especies en la península de Yucatán, afirmó que con el Tren 
Maya se están construyendo 500 pasos de fauna; mostró un video captado en la zona de 
Tulum, Quintana Roo, donde se aprecian jaguares y pumas.

3. Informó que está suspendida la explotación de material para construcción por la planta 
de Calica, en Quintana Roo; recordó que se planteó a la empresa que el Gobierno compre 
la planta, por lo que se hará el ofrecimiento a Vulcan Materials a través del embajador 
de México en EUA; una vez que se compre, la parte impactada se destinará al turismo 
ecológico, 2 mil hectáreas se decretarán como Área Natural Protegida y el muelle se 
destinará para cruceros.

Explicó que habló con el gerente de Vulcan Materials y se acordó que se suspendería 
la extracción de material, pero que la empresa no cumplió; por lo que se actuó de 
conformidad con las leyes de medio ambiente. Adelantó que antes de que se vaya, va 
a emitir un decreto para que Calica se convierta en área natural protegida; "que sea un 
México verde, lleno de vida, eso lo estamos haciendo... antes había más agua limpia, más 
bosques, más pescados, muchísima más fauna nativa y ahora hay especies en extinción 
que no habían", expresó.

1. Detalló que se realiza un programa de basificación de quienes laboran en PEMEX, SEP 
y de los trabajadores de la salud; explicó que antes las basificaciones se realizaban a partir 
de propuestas que hacía el sindicato, pero que ahora se realizan a partir de la antigüedad.

1. Refirió que ayer realizó actividades deportivas e hizo un llamado a la población a también 
realizarlas, porque es medicina preventiva. Envió una felicitación al pelotero cubano-
mexicano Randy Arozarena, de quien dijo "es un caballo".

hospitales y se contratarán médicos. Recordó que en la administración anterior 10 empresas, 
algunas vinculadas a políticos, le vendían al gobierno 100 mil mdp en medicamentos al 
año, de las cuales, tres concentraban la venta de 60 mil mdp al año.

Explicó que se evalúa la revisión de contratos y la compra de 12 hospitales que hicieron 
empresas, las cuales le rentan al Gobierno y por lo que se paga mucho; mostró un cuadro 
con 9 hospitales construidos bajo el esquema de Asociación público-privada y de Proyecto 
de Prestación de Servicios, por los cuales anualmente se pagan 5,651 mdp.
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SEGURIDAD
1. Al referirse al ataque a policías con explosivos en Jalisco, dijo que fue una emboscada, 
porque utilizaron como mentira una llamada de las madres buscadoras; destacó que ellas 
están informando bien de que no salen de noche y aseguró que las autoridades estatales 
ya investigan. Agregó que su gobierno está apoyando en la investigación; destacó que, se 
están confiscando cada vez más explosivos en las zonas de Jalisco, Michoacán y Guanajuato 
que utilizan los grupos del crimen organizado.

2. Referente al incendio provocado en la Central de Abasto de Toluca, informó que los 
responsables ya están detenidos; reveló que los delincuentes trataron de corromper a las 
autoridades con un millón de pesos.

DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA
El presidente informó que hace 15 días se 
firmó un convenio con la empresa ferroviaria 
Kansas City, la cual se compromete a hacer el 
proyecto de viabilidad para construir un tren 
de pasajeros de México a Querétaro; además, 
señaló que la empresa ya tiene la concesión 
de la línea ferroviaria de esa ruta.

Al referirse a la práctica del deporte, expresó: 
"Lo de la edad es un estado de ánimo, porque 
pueden haber jóvenes que están apagados 
y mayores que están lúcidos y enteros con 
muchos deseos de vivir; no se puede vencer 
a quien no sabe rendirse".


